
一 般 質 問 総 括 表 

    ［令和４年９月７日（水）・８日（木）・９日（金）・１２日（月）］No.１ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

１ 

１３番 

小川安士 

議 員 

１ 市民に及ぼす基地の影響の変化について 

（１）市への苦情内容の変化について 

（２）新型コロナウイルス感染症対策について 

（３）基地への不安感について 

２ 農業支援策の強化について 

（１）農業関連資材の価格高騰対策について 

（２）農業支援策の抜本的検討について 

３ ＪＲ岩徳線の利便性向上について 

（１）国土交通省の「有識者会議」の報告書について 

（２）今後の対応について 

（３）ＪＲ岩徳線の増便について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

２ 

２８番 

松本久次 

議 員 

１ 岩国市まち・ひと・しごと創生総合戦略について 

（１）第２次岩国市まち・ひと・しごと創生総合戦略について 

  ア 令和３年度までの重要業績評価指標（ＫＰＩ）と進捗状

況について 

  イ 中山間地域振興基本計画との整合性について 

市 長 

 

３ 

１番 

河合伸治 

議 員 

１ ＪＲ岩徳線の代替手段の検討について 

（１）国土交通省の方針を受けた本市の取組について 

（２）代替手段の検討状況と今後の方針について 

２ Ｓｏｃｉｅｔｙ５．０社会に向けて 

（１）本市における脱炭素社会実現に向けての取組について 

（２）本市におけるＧＸリーグへの取組と支援について 

３ ＪＲ岩国駅周辺整備事業について 

（１）駅前広場供用後の現状と課題について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

４ 

２９番 

植野正則 

議 員 

１ 岩国市の財政状況について 

（１）財政健全化判断比率の変遷と改善された要因について 

（２）特別会計における今後の課題と対応策について 

（３）公営企業会計における今後の課題と対応策について 

（４）財政調整基金について 

（５）監査委員の建議について 

２ 周陽環境整備センターの跡地活用について 

（１）周陽環境整備センターの跡地活用検討状況について 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

５ 

４番 

中村  豊 

議 員 

１ おむつが必要な高齢者に対する支援について 

（１）支援の現況と助成制度について 

２ 退職後の教員の人材活用について 

（１）本市の現状と課題について 

（２）今後の活用について 

市 長 

 

市 長  

６ 

６番 

中村雅一 

議 員 

１ 錦帯橋について 

（１）世界文化遺産に向けての状況について 

（２）保存活用計画の方針について 

  ア 活用について 

  イ 保存について 

（３）緩衝地帯（バッファーゾーン）の取組について 

市 長 

 

iwaku
ハイライト表示



No.２ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

７ 

１０番 

広中英明 

議 員 

１ 子供たちの教育環境について 

（１）いじめの現状と対策について 

２ 玖北地域の課題について 

（１）少子化の現状と対策について 

（２）高齢化の現状と対策について 

（３）医療体制の現状と対策について 

市 長 

 

市 長 
 

８ 

３０番 

山原司 

議 員 

１ 錦川における新設平瀬ダムに係る今後の防災対策について 

（１）菅野ダムと令和５年度完成予定の平瀬ダムの能力と効果につ

いて 

  ア おのおののダムの錦川に対する防災上の能力及び効果とダ

ムによるメリットとデメリットについて 

２ 避難訓練について 

（１）「逃げ遅れゼロ」を達成するための避難訓練について 

  ア 防災リーダーの必要性と避難訓練実施について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

９ 

５番 

田村博美 

議 員 

１ 西岩国地域のまちづくりについて 

（１）小売市場跡地の活用について 

（２）（仮称）錦帯橋資料館について 

２ 中山間地域振興について 

（１）ワーケーション推進事業（臨時交付金）の推進について 

（２）岩国版ＭＩＣＥの推進について 

市 長 

 

 

市 長 
 

10 

１９番 

藤本泰也 

議 員 

１ 学校規模・配置の適正化について 

（１）適正規模・適正配置に対する取組について 

（２）通学区域の指定の在り方について 

２ 空き家の対策について 

（１）現状と課題について 

（２）空き家対策総合支援事業について 

（３）岩国市独自の補助制度について 

市 長 

 

 

市 長  

11 

２７番 

藤重建治 

議 員 

１ 本市の１次産業の振興策について 

（１）新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金を活用

した支援策について 

  ア 肥料や農薬等の価格高騰が続く農業支援について 

  イ 配合飼料価格の高騰が続く畜産農家支援について 

  ウ 漁船用燃料及び餌代等の高騰が続く漁業者の支援について 

市 長 

 

12 

２２番 

石本  崇 

議 員 

１ 太陽光発電・風力発電について 

（１）建設中の美和町太陽光発電について 

（２）計画中の風力発電について 

２ コロナ禍等における中小零細企業や生活困窮者の支援につい

て 

（１）市の取組、考えについて 

市 長 

 

 

市 長 
 



No.３ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

13 

７番 

矢野匡亮 

議 員 

１ 地域医療について 

（１）現状について 

（２）人材確保に向けた取組について 

２ 岩国海洋環境試験評価サテライトを活用した施策について 

（１）水中ロボットフェスティバルｉｎ岩国について 

（２）企業誘致の取組について 

市 長 

 

 

市 長 
 

14 

８番 

武田伊佐雄 

議 員 

１ 子育て支援について 

（１）高校生までの医療費無償化について 

  ア 事業化に向けたこれまでの検討について 

（２）放課後児童教室について 

  ア 待機児童の現状と今後の対策について 

２ 人口減少対策について 

（１）シティプロモーションについて 

  ア 現状の取組と今後の展望について 

３ 公共交通の在り方について 

（１）交通弱者の視点に立った運行について 

  ア 利用者の掘り起こしに向けた取組について 

  イ 運転手確保の取組について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

15 

２番 

越澤二代 

議 員 

１ 犯罪被害者等に寄り添う社会の実現について 

（１）犯罪被害者等支援の本市の取組について 

（２）犯罪被害者等支援条例の制定について 

２ 子育て支援の充実について 

（１）１歳児健康診査の導入について 

（２）保育園の使用済みおむつの持ち帰りについて 

３ 児童・生徒の眼の健康について 

（１）ＩＣＴ化における児童・生徒の眼の健康管理について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

16 

３番 

桑田勝弘 

議 員 

１ 第３次岩国市総合計画について 

（１）策定状況について 

（２）課題について 

２ 子ども食堂について 

（１）現状について 

市 長 

 

 

市 長 

 

17 

１１番 

姫野敦子 

議 員 

１ 市の情報提供について 

（１）市のホームページのイベントカレンダーの活用について 

２ 庁舎内のトイレの整備について 

（１）荷物置きの設置について 

３ 新型コロナウイルス感染症の情報提供について 

（１）市民の立場に立った対応について 

  ア 現状と課題について 

  イ チャットボットやよくある質問への対応について 

４ 不妊治療、妊娠・出産に関わる事業について 

（１）不妊治療助成制度について 

（２）妊娠・出産包括支援事業について 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

  



No.４ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

18 

１４番 

長岡辰久 

議 員 

１ 基地問題について 

（１）相次ぐ米艦船の入港について 

（２）岩国日米協議会の見直しについて 

２ 教育問題について 

（１）装港小学校の統合問題について 

（２）特別支援教育支援員の配置について 

（３）教員の働き方改革について 

３ 医療・福祉人材の確保について 

（１）確保のための市の取組について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

19 

１２番 

丸茂郁生 

議 員 

１ 子供の健やかな成長への支援について 

（１）こども家庭庁の発足に係る今後の市の対応について 

２ 子供の防災意識向上の教育について 

（１）現状と課題と取組について 

市 長 

 

市 長 

 

20 

９番 

重岡邦昭 

議 員 

１ 岩国市の人口減少対策について 

（１）福田市長就任以後の企業誘致が人口減少対策に効果があった

のか、その検証について 

２ 由宇町防災公園の進捗状況について 

（１）由宇町防災公園の現状と課題について 

３ 在日米軍再編について 

（１）令和４・５年度実施の騒音実態調査に対する市の基本姿勢に

ついて 

４ 令和４年度岩国市汚水処理施設整備構想の見直しについて 

（１）住民説明会の結果と今後の対策について 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

21 

２０番 

瀬村尚央 

議 員 

１ 岩国市過疎地域持続的発展計画について 

（１）現状について 

（２）今後の取組について 

２ 装港小学校の今後について 

（１）今後の取組について 

市 長 

 

 

市 長 

 

22 

１５番 

大西明子 

議 員 

１ 岩国市の未来について 

（１）武力対武力で対抗するのではなく、戦争のない平和な社会を

目指し、岩国市民を守るために市長のなすべき努力について 

（２）広大な川下デルタを岩国市の発展につなげる未来構想につい

て 

２ 教育行政について 

（１）国葬・県民葬に際して国旗・県旗の半旗掲揚の通告をしない

ことについて 

（２）教育行政と旧統一教会との関係について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 


